

MARTES 2 DE FEBRERO DE 2016

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **NO PROCEDE RECORTE DE 50% A PARTIDOS**

Por Zulema López

Modificar el presupuesto que reciben los partidos políticos de la federación es un proceso que lleva tiempo, pues implica realizar reformas a la Legislación Federal, informó la vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, esto al hablar del interés mostrado por el comité nacional del PAN, de acuerdo a su dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero, para que el financiamiento público se reduzca en 50 por ciento. (DQ, 12)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PRI**

#### **PRI EXHORTA A LA RECONCILIACIÓN**

Por Redacción

En el marco de la sesión ordinaria del pleno del Consejo Político Estatal del PRI, el dirigente estatal de este partido, Juan José Ruiz Rodríguez, hizo un llamado a la unidad, la reconciliación y la reagrupación interna. Aseguró que el partido no está perdido, ni fracturado, luego de la elección del 2015, sino por el contrario, Huimilpan es la señal que describe lo que se puede hacer en un clima de oposición y de adversidades. En este sentido afirmó Ruiz Rodríguez que se ha logrado ganar la confianza recuperando la certidumbre, mientras en el gobierno, la sociedad ve como las nuevas autoridades fracasan, además de bloquear los proyectos de sus antecesores, cuando estos supieran dar continuidad a los programas de los gobernantes que los precedieron. (DQ, 13)

#### **SE REFUERZA LA AGENDA VERDE: JOSÉ MIER**

Por Luego de que por acuerdo del Consejo Político Estatal del PVEM en Querétaro, fuera nombrado Yairo marina Alcocer como secretario de Ecología y Medio Ambiente del partido, el regidor de Huimilpan, José de Jesús Mier Barbosa, señaló que sin duda , este hecho vendrá a reforzar la agenda verde en todo el estado de Querétaro. (N, 6)

### **PRD**

#### **ELECCIÓN PARA CEIG, UN REPARTO DE CUOTAS: PRD**

Por Domingo Valdez

La elección de comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) se aprecia como un reparto de cuotas, aunque desde el punto de vista legislativo se adaptó a la normatividad, señaló el líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel. Señaló que no deberían de sorprenderse los diputados inconformes, pues apenas meses atrás, cuando nombraron a directores al interior del Congreso del estado se hizo como un reparto de cuotas, a propuesta de los propios legisladores. “Hoy creo que ocurre lo mismo con la designación de los integrantes de la CEIG, ahí todo se aprecia como un reparto de cuotas, como una ficción que hacen los legisladores, un engaño a la sociedad, donde supuestamente sacan una convocatoria, que fue muy criticada, y además de eso previamente ya se rumoraba cómo se iba a hacer el reparto, y yo creo que el berrinche de los priístas es porque no les tocó, cuando les toca se quedan calladitos, muy contentos, hoy que no los tocó y hacen una serie de descalificaciones”, aseveró. (EUQ 3)

MARTES 2 DE FEBRERO DE 2016

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: SEGURIDAD, RETO DEL CONGRESO: CABRERA**

Por Patricia López Núñez

La seguridad pública, la movilidad y el desarrollo económico serán los temas fundamentales para la LVIII legislatura local, en pleno acompañamiento con los Poderes Ejecutivo y Judicial, así como con los acuerdos de las demás fuerzas políticas, aseguró el presidente de la Mesa Directiva, diputado Roberto Cabrera Valencia. Para el legislador, representante de San Juan del Río, hay una oportunidad única de dotar de herramientas jurídicas a todos los sectores para elevar la calidad de vida, pero primero será necesario poner orden en la propia casa legislativa con el apoyo de todas las fuerzas políticas. (DQ, principal)

### **N: FRUSTRAN ROBO**

Por Noticias

La Policía Municipal frustró un robo a los ductos de Pemex, en Pie de Gallo, santa Rosa Jáuregui, durante un recorrido de rutina por la zona de sembradíos donde los delincuentes escarban para hacer una toma clandestina. Por lo pronto fue asegurada una camioneta de lujo BMW, aunque sus dos ocupantes lograron escapar. (N principal)

### **AM: JAPAM HIZO COMPRAS SIN CUMPLIR LICITACIÓN**

Por Malena Hernández

Este 15 de enero, La Sombra de Arteaga, el periódico Oficial de Gobierno del Estado, publicó el informe de Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública, de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de San Juan del Río (JAPAM), correspondiente al periodo comprendido del 01 de enero al 30 de junio de 2014, el cual da cuenta de 58 observaciones. Entre estas observaciones la Entidad Superior de Fiscalización detectó compras por un total de 24 millones 051 mil 665 pesos que se realizaron de manera directa y fraccionada, sin realizar los concursos de Licitación Pública Nacional a que estaba obligada en términos de la Ley de la materia y sin contar con las autorizaciones debidamente fundadas y motivadas por parte del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios de la JAPAM; detalla el informe. (AM, principal)

### **CQ: CLAMA EDIL A LA GENDARMERÍA NACIONAL POR INSEGURIDAD**

Por Gaby Hernández

La administración local solicitará la presencia permanente de al menos 50 elementos de la Gendarmería Nacional para que colaboren a la reducción de al menos tres delitos de tipo federal que se registran con frecuencia en este municipio, advirtió el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero. Los robos a ductos, a transporte y atracos a los vagones del tren son tres de los delitos de orden federal que se comenten con frecuencia en esta demarcación y que requieren la intervención de las fuerzas de los tres niveles de gobierno para su combate. Destacó que principalmente en lo referente al robo a ductos de Pemex, han requerido con frecuencia la intervención de los elementos de la policía municipal, sin apoyo de otras corporaciones. (CQ, principal)

### **EUQ: SALUD PIDE TOMAR MEDIDAS ANTE SIKA**

Por Lenin Robledo

La Secretaría de Salud del estado se mantiene alerta ante la propagación del virus del zika, del cual se reportan 15 casos en el país, dijo el titular de la dependencia, Alfredo Gobera Farro. "Del virus del zika existe una recomendación de la Subsecretaría de Salud a nivel federal para tener todos los cuidados, los mismos que hemos

**MARTES 2 DE FEBRERO DE 2016**

manejado a través de los meses, desde que se presentó el primer caso aquí en México. Tenemos 15 casos en el país, 10 de ellos son en el estado de Chiapas, algunos otros en Nuevo León, uno que tenemos en Querétaro. De todos ellos solamente tres son importados, uno de ellos es el de Querétaro". (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **PARTICIPA PANTO DOMÍNGUEZ EN REUNIÓN DE TRABAJO DE CANOGO**

Por Redacción

Los gobernadores Francisco Domínguez Servién y Eruviel Ávila, coincidieron en que de aprobarse la Reforma Constitucional para la creación de la Policía estatal única es importante el tiempo y se requerirán años para su implementación. Lo anterior, fue informado a través de un comunicado de prensa, donde se conoció que el gobernador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, acudió a la reunión de trabajo que sostuvo la Junta de Coordinación Política del Senado de la República y la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en la antigua sede del Senado. (DQ, 1)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **QUIERE PRI REPETIR SELECCIÓN DE COMISIONADOS**

Por Irán Hernández

El PRI analiza ilegalidad en el proceso de elección de los dos integrantes de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) por lo cual interpondrá recurso jurídico para repetir la designación, aseguró el coordinador de la bancada tricolor en la LVIII Legislatura de Querétaro, Mauricio Ortiz. Luego de que este domingo, en sesión de pleno de los diputados eligieron como comisionados a Eric Hernández López, por un periodo de seis años y María Elena Guadarrama, para siete años, con 16 votos a favor y ocho nulos. (CQ, 5)

## **MUNICIPIOS**

### **ROBARON \$517 MIL EN EL "BOQUETAZO"**

Por Redacción

Una investigación a fondo pide el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, esto luego del robo sucedido en la madrugada del pasado domingo en el auditorio del Centro de Atención Municipal (CAM), donde se ubican las cajas para el pago del predial, el cual considera el alcalde, muestra indicios de que fue planeado con anticipación. "Yo lo veía como algo muy bien planeado, Corregidora no somos ajenos a poder ser parte de la delincuencia, sin embargo creo que esto estuvo muy bien planeado que no podemos descartar la idea de que había gente del mismo municipio que pudiera estar involucrada. Hemos dado de baja a 250 personas y a ellas también se les va a revisar, ya le corresponderá al MP deslindar responsabilidades". (DQ, 1)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CRITICA COLEGIO DE ABOGADOS CONVOCATORIA DE LA CEIG**

Por Domingo Valdez

El presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, Calixto Santiago, señaló que la convocatoria para comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) fue prematura y no permitió que todos

**MARTES 2 DE FEBRERO DE 2016**

los interesados pudieran participar, al tiempo que descartó que una impugnación pudiera proceder. Para ello, señaló, se debe de analizar si existió la mayoría calificada correspondiente y cuántos votos eran necesarios para que fuera calificada como válida. “Si esta calificativa era necesaria, tendría que proceder un recurso de inconstitucionalidad que quiera valer de manera directa una acción del Partido Revolucionario Institucional (PRI), parte fundamental de esta elección es que no se debe de mayoritar por mayoritar, se deben de llegar a los consensos de manera adecuada por parte de todos los grupos políticos y tener la posibilidad de generar un acuerdo”, indicó. Agregó que se tienen que dar muestras de manera directa de pluralidad política, y más que una circunstancia de votos, analizar si los perfiles de quienes son desde ayer comisionados de la CEIG, eran los adecuados. (EUQ 1)

## **SEÑALAN FILIACIÓN DE GUADARRAMA CON PAN**

Por Marco Antonio Estrada

Asegura Jaime Jiménez, representante de la asociación civil Locallis, que la nueva integrante de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), María Elena Guadarrama, está directamente relacionada con Acción Nacional (PAN), por lo que afirmó que si se vio afectada la elección de estos servidores públicos por la falta de difusión y tiempo de la convocatoria. Y es que hasta antes de que se abriera la convocatoria para este órgano descentralizado, la ahora comisionada se encontraba trabajando en la oficina de la gubernatura como asesora jurídica; sin embargo, durante su comparecencia fue cuestionada respecto a su filiación partidista, a lo que negó ser militante del PAN. “Pues yo pienso que si hay cierta influencia, la elección, en el caso de Eric no me sorprende tanto porque su trayectoria profesional está vinculada a la CEIG, pero en el caso de Elena Guadarrama si hay ahí una jugada de ajedrez, si es alguien muy cercano al poder Ejecutivo”, dijo. En el caso de Eric Hernández, Jiménez aseguró que se le dará continuidad al trabajo que se ha venido haciendo en la CEIG; desempeño que, dijo, es mediano, toda vez que se ha limitado a revisar que los sujetos obligados mantengan la información pública en las páginas de internet, sin embargo, no se ha buscado que se garantice este derecho constitucional para la ciudadanía. (EUQ 3)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

**CANACINTRA.** Luego de que el ingeniero Jesús Calderón Calderón estuviera los últimos tres años al frente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), es bien sabido que ya se acercan los tiempos de transición dentro de este organismo; para ser más precisos, el cambio de la presidencia se llevará a cabo el próximo 18 de febrero. Esperemos a ver qué es lo que se reporta después del movimiento. Estaremos informando.

**ROBO, EN INVESTIGACIÓN.** El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, dejó claro que no hay más que dos vías para el proceso de investigación sobre el cuantioso robo que sufrieron las cajas de la presidencia municipal, del recurso recabado por el predial. Hay dos caminos. Y es que todo apunta a que los ladrones sabían muy bien el lugar exacto donde se ubicaba el dinero y los horarios en los que se resguardaba. O una de dos, o son ex empleados o actuales funcionarios del gobierno municipal, quienes estarían involucrados en dicho robo. Nos comentan, fuentes cercanas a la presidencia, que habrá una amplia investigación del tema, caiga quien caiga.

**PERSISTE EL MISTERIO DEL AVIÓN DESPISTADO.** Nos comentan que la ampliación de información sobre la identidad de los tripulantes que viajaban en el avión que se despistó, en días pasados, en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, será dada a conocer el día de hoy; ya que nos informa la oficina de Comunicación Social, en la delegación de la Procuraduría General de la República, que el Ministerio Público Federal se encuentra agrupando las diferentes líneas de investigación para poder dar una postura oficial. Así que esperaremos al día de

**MARTES 2 DE FEBRERO DE 2016**

hoy si es que se desprende un boletín de prensa por parte de la PGR respecto a este caso. CLIENTE ANÓNIMO. Al fin hubo un cliente que pagó la cantidad de 2 millones 955 mil pesos por la camioneta blindada que puso a disposición el ayuntamiento de Querétaro. El nombre del cliente no se reveló, esto, nos comentan, fue una petición por escrito del, ahora, nuevo propietario, ya que argumentó que la adquisición la hizo para resguardar su seguridad personal, ante lo cual, se dice que el gobierno municipal no tuvo más que asumir con respeto esta solicitud. (EUQ 2)

## **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

¡UFFF! Que nadie extraña en el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro a la expresidenta Cecilia Pérez Cepeda, quien dejó botada la chamba para brincar al Tribunal Superior de Justicia. De hecho hasta a gusto están sin ella y no se debe a lo liosa que pueda ser, que lo es, sino porque el TEEQ quedó casi en la indigencia por un severo recorte presupuestal que le recetaron y el sueldo vacante los ha sacado de muchos apuros. OTRO. En las delegaciones continúan los cambios "discretos" y el más reciente fue este viernes cuando fue presentado el nuevo delegado del RAN (Registro Agrario Nacional) en Querétaro, Eliseo Pérez Sánchez, quien sustituye en el cargo a Carlos Hernández Páez, designado delegado de la misma Dependencia Federal en el vecino Estado de Hidalgo. OBRAS. Hoy se supone que ya no despacha Juan Vázquez en la SCT, porque presentó su renuncia con fecha 31 de enero dizque para agarrar lugar en la fila del 2018, y que será presentado el reemplazo impuesto desde la Ciudad de México y que por cierto no es queretano. (DQ, 1)

## **DOS MARCOS, UN DISCURSO**

Por Víctor López Jaramillo

Dos declaraciones. Dos funcionarios de diferente nivel, pero que comparten, además del mismo nombre, el ser correligionarios de partido y tener un discurso común: la negación de la realidad y la minimización de la inseguridad que se vive en Querétaro. Me refiero a las declaraciones que hicieron durante el transcurso de la semana los Marcos. El alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, y el secretario de Seguridad Ciudadana del estado, Juan Marcos Granados Torres. Uno se lava las manos en el tema de la inseguridad y el segundo dice que no hay desapariciones forzadas. El día 25 fue un lunes violento para Querétaro. Entre otros hechos, se suscitó un asalto con violencia a un motel en la ciudad de Querétaro, donde tras cometer el atraco, los asaltantes agredieron sexualmente a dos empleadas. En lo que parece una campaña de autosabotaje del alcalde, ante micrófonos de la prensa, Marcos Aguilar Vega declaró que ¡era responsabilidad del hotel dar seguridad a sus empleados! Textualmente cito lo que diversos medios reprodujeron: "La responsabilidad es de los propietarios del inmueble que prestan un servicio a los usuarios y, naturalmente, la protección y seguridad de los empleados. Nosotros fuimos llamados posterior al acontecimiento ocurrido". Es decir, de acuerdo con las declaraciones de Aguilar Vega, su modo ideal de seguridad pública sería el Viejo Oeste estadounidense, donde cada individuo portaba armas, para así, cada uno ser responsable de su seguridad. En su visión, su gobierno no es responsable. Se entiende la parte donde dicen que atendieron rápidamente el llamado, pero resulta fuera de toda proporción que responsabilice a los empresarios hoteleros de no brindar la seguridad a sus empleados. Poco le faltó para decir que todo fue culpa de las víctimas, discurso que las autoridades quieren permear en la agenda. Por su parte, ante la dimensión que ha tomado el caso de la desaparición de la joven Yosheline Arenas Heredia, el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres se vio obligado a enfrentarse a los micrófonos. Recordemos que primero la Procuraduría General de Justicia (PGJ) presentó un video donde, presuntamente, se ve a la joven abordar un vehículo para así deslizar la idea de que se había ido por propia voluntad. Sin embargo, su discurso no permeó del todo, por lo que Granados Torres tuvo que declarar que en el estado no había desapariciones forzadas, que todo era una psicosis

**MARTES 2 DE FEBRERO DE 2016**

social. Nuevamente cito las declaraciones que varios medios reprodujeron: “Lo que sí aseguramos es que no hay desapariciones forzadas. El tema, que a nivel nacional adquiere una temática gravísima, no se presenta en Querétaro”. Con esto, el funcionario explica que los casos que circulan en redes son para alarmar a la ciudadanía. Al igual que Marcos Aguilar Vega, Marcos Granados Torres niega la realidad y culpa a la ciudadanía de lo que sucede. Sólo para poner en duda lo que dice el secretario de Seguridad Ciudadana, apenas el 5 de enero de este año, el colectivo T’ek’ei difundió un documento donde se señala que, durante 2015, un total de 403 personas fueron reportadas ante el Ministerio Público como desaparecidas. Aleida Quintana expresa en dicho comunicado que pocas mujeres y hombres son encontrados, ante lo que exige a los tres niveles de gobierno una serie de medidas para contrarrestar la problemática en el estado. Como podemos ver, dos funcionarios, dos niveles de gobierno, pero con el mismo discurso. (EUQ, 11)

## **Expediente Q**

Por Adán Olvera

CERCA. Ya no es en el "lejano" SJR y tampoco en los límites de Guanajuato donde quedan al descubierto tomas clandestinas de combustible. Apenas nos estamos reponiendo de la terrible experiencia que dejó la explosión de las pipas de gas en SJR y (...) Los maleantes ya andan operando cerca de la capital queretana y ayer les fue descubierta una toma clandestina en SRJ (...) Los delincuentes ven en SRJ, un gran área de oportunidad ante años de abandono y de infiltración de gente indeseable que hoy todavía sigue operando con toda impunidad. (DQ, 3)

## **ASTERISCOS**

DESARME. Según se entiende de los acuerdos que ayer (lunes) asumieron en su reunión los integrantes de la CONAGO –entre los que estaba FDS- y los miembros de la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta, el Mando Único Policial, va. Y aun cuando tardará varios años su implementación, uno de los primeros pasos a dar es el desarme de todos los policías municipales para que actúen como elementos administrativos o de proximidad. INSEGURIDAD. En varios municipios, como es el caso de SJR, la percepción que tiene la ciudadanía es que la inseguridad se ha incrementado. El mismo alcalde, Guillermo Vega tiene esa visión. RESPALDO. Apoyo sin medida ha brindado el gobernador FDS, a los 3 principales alcaldes de su partido, el blanquiazul, en momentos complicados o definitivos. Un par de obras ha inaugurado en el municipio de Corregidora, gobernador por Mauricio Kuri; dio el ‘espaldarazo’ a Guillermo Vega para que logre la creación de la Ciudad de la Mujer en SJR y dijo que era ‘pura grilla’ cuando criticaron a MAV por pintar los puentes. HISTÓRICO. Por muchos años, centenas de vecinos de la Sierra Gorda se han dedicado a la extracción y comercialización del mercurio, a pesar de lo riesgoso que resulta sacarlo de las entrañas de la tierra. Hay decenas de minas –legales e ilegales- en el norte de la entidad. Y si bien es cierto que la ONU ha pedido disminuir la explotación de este metal líquido y que la diputada Atalí Rangel promueve la iniciativa, el reto está en crear opciones laborales para todos. (AM, 1)

## **Catón “Se despistó”**

Por Pepe Gómez

Dibuja una avioneta “CREDIBILIDAD NUEVOS COMISIONADOS CEIG” humeando y que aterrizó de emergencia. (DQ, 3)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 2 DE FEBRERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**